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Ata nº 09/2021. Aos cinco dias do mês de outubro de dois mil e vinte e um, foi realizada 1 

a reunião ordinária do Conselho Municipal de Turismo – COMTUR de Irati-PR, na sala 2 

de reuniões da Casa dos Conselhos. As 08h30min, realizada a primeira chamada, 3 

responderam o chamado os seguintes conselheiros: Ademar Luis Brandalise (FLONA), 4 

Alfredo Van der Neut (Sec. de Cultura), Elias Manzur (ACIAI) Elieti Fátima de Goveia 5 

(Unicentro), Mauro Paluch Filho (Boehme Bar), Raimundo Gnatkoski (Sec. De 6 

Agricultura), Samanta Regina dos Santos Ferreira (Gabinete), Vanessa Alberton (IraTrip) 7 

e Vivian Nunes (Observatório Social). Justificaram suas ausências: Diogo Lüders 8 

Fernandes (UNICENTRO), Claudia Fagali (FAG Viagens, Estela Mara Rosa (ADECSUL), 9 

Magda Adriana Lozinski (Sec. de Ecologia e Meio Ambiente), Maria Cristina Mazza 10 

(Equilíbrio Restaurante e Livraria), Marilia Pereira Machado (AMCESPAR), Marize 11 

Guimarães (IVT), Rozenilda Romaniw (ADECSUL), Vanderlei Kawa (AMCESPAR). Vanessa 12 

deu as boas-vindas, agradeceu a presença de todos e fez a leitura da pauta do dia, a qual 13 

foi aprovada. Foi aprovada também a ata nº 08/2021 da última reunião, que foi enviada 14 

antecipadamente aos membros, via e-mail e grupo do whatsapp, para leitura. Na pauta, 15 

a lei do FUMTUR e o edital do Concurso Marco Zero. Vanessa iniciou falando sobre a Lei, 16 

cuja versão original é de 2000 e que é preciso atualizar, e que havia sido abordada em 17 

outra reunião e Samanta explicou que se trata de um esboço, feito pelo Diego, 18 

funcionário da Secretaria de Desenvolvimento Econômico, com base na lei e em outros 19 

modelos vigentes em outros municípios. Vanessa fez a leitura da Lei. Senhor Elias sugere 20 

retirar o item I do Artigo 2º “Verbas oriundas da cessão de espaço público para 21 

publicidade” e após ampla discussão, sugere-se incluir uma porcentagem sobre os 22 

aluguéis de espaços públicos destinados à eventos ligados ao turismo. Raimundo sugere 23 

que seja feito um regulamento para a FUMTUR. Mauro sugere que seja incluso uma taxa 24 

dos empreendimentos cadastrados no Cadastur. No item IV “Vendas das publicações 25 

turísticas, como vídeos, livros, camisetas e demais materiais promocionais”, Samanta 26 

comenta que é difícil controlar as vendas, pois não tem pontos específicos para a 27 

comercialização. No item VIII “Rendimentos apurados com os projetos realizados 28 

exclusivamente com recursos do FUMTUR, como patrocínios, bilheterias e cessão dos 29 

espaços onde os eventos se realizarem, quando não revertidos a título de cachês ou 30 

direitos” há novamente ampla discussão e a sugestão é incluir uma porcentagem, sendo 31 

que será verificado junto ao departamento jurídico da prefeitura sobre essa questão. 32 

Vanessa atualiza os presentes sobre a quadro de membros, que recentemente 33 

houveram algumas alterações: André Franczak é o novo suplente da ACIAI; Daiane de 34 

Lima é a nova titular da ONG Voluntaria; Vivian Nunes é a nova representante do 35 

Observatório Social de irati; Cesar Machado entrou dividindo cadeira com o Hotel Abib, 36 

na posição de titular; o Sindirati se retirou, deixando a vaga em aberto. Vanessa explicou 37 

que enviou ofício para a Associação Cultural Ítalo Brasileira Chiaro di Luna, convidando 38 

à fazer parte do quadro de membros, visto que era a primeira entidade no cadastro de 39 

reservas, porém não obteve retorno do presidente, o senhor Edson Moro. Irá aguardar 40 

mais alguns dias, e se não houver interesse, a vaga passará para a Comissão da Santa. O 41 

próximo item da pauta tratou do edital de Concurso do Marco Zero. Vanessa conta como 42 

começou a ideia, em uma reunião presencial há cerca de 2 anos, através do Diogo, 43 

relembra que teve uma reunião com o senhor Alfredo, professor Araújo, Vanessa e 44 
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Samanta na Secretaria de Cultura há uns meses atrás e que foram definidas algumas 45 

coisas, como o local de instalação no Parque da Vila São João, a abertura do edital e o 46 

tema direcionado à abelha Iratim, que dá origem ao nome do município. Ademar explica 47 

sobre as abelhas Iratim e Iraí e comenta que no dia 26 foi inaugurado o meliponário na 48 

Flona, com 4 caixas de abelha sem ferrão e está aberto para visitação de quinta a 49 

domingo. Senhor Elias menciona que já existe o Marco Cívico na praça da Bandeira e 50 

Raimundo sugere que se faça um link entre os dois, com um ponto de menção no parque 51 

da Vila, com um painel cronológico dividido por década e com QR Code para maiores 52 

informações. As discussões seguem sobre o direcionando de tema para o concurso, com 53 

ampla participação dos presentes e chega-se à definição que seja incluso o tema 54 

“natural e histórico”. Senhor Alfredo menciona que o início de Irati se deu com a 55 

comercialização de madeira, por causa da ferrovia que era importante meio de 56 

desenvolvimento há época. Foi sugerido que o Marco seja feito de material durável, que 57 

os participantes sejam residentes em Irati, que a premiação em dinheiro será apenas 58 

para o primeiro colocado e que o segundo e terceiro receberão certificado. Vanessa fala 59 

que é preciso formar uma comissão responsável para reger o edital, enfatizando a 60 

importância de ter a Secretaria de Cultura junto em todas as etapas e Samanta sugere 61 

que seja criada envolvendo profissionais de outras áreas, como engenheiros e 62 

arquitetos, que avaliarão a viabilidade de construção das artes participantes do 63 

concurso. Sobre a data de realização, os presentes sugerem que seja postergado para 64 

depois do carnaval, considerando todo o movimento que está sendo feito para o 65 

planejamento de final de ano e a situação atual da pandemia de COVID-19. Portanto, o 66 

edital será revisado e constará de nova pauta nas próximas reuniões. Assuntos gerais, 67 

Raimundo fala sobre a descoberta de um poço encontrado embaixo da construção da 68 

antiga Feira do Produtor, na rua XV de Julho. Ele possui traços antigos, estimasse que 69 

seja da época dos coronéis. Será feita uma análise dos tijolos que revestem todo o seu 70 

interior, bem como da água. Alfredo informa que na data de amanhã Irati receberá uma 71 

visita da Superintendente da Cultura do estado do Paraná, do deputado estadual 72 

Artagão de Matos Leão, visitando o Centro Cultural Denise Stoklos, a Casa do IAPAR, a 73 

Colina Nossa Senhora das Graças e a Casa da Cultura, que na ocasião serão expostos os 74 

projetos e as demandas de restauração e construção para os pontos citados. Vanessa 75 

menciona que participou da reunião extraordinária do Conselho Municipal de Cultura 76 

no dia 28 de setembro, cujo assunto era apenas a conclusão do Centro Cultural, e que o 77 

Conselho emitirá um ofício à prefeitura demostrando apoio à finalização da obra. Os 78 

presentes debatem sobre a demanda que terá, a falta de interesse da comunidade pelas 79 

artes e as possibilidades de uso do espaço para as mais diversas atividades culturais. Por 80 

fim, Vanessa comunica que o senhor Elias, que se ausentou antes desse momento da 81 

reunião, pretende fazer um encontro com todos os Conselhos Municipais, para 82 

identificar as ações que estão sendo executadas e alinhar as que podem ser trabalhadas 83 

em conjunto. Vanessa agradeceu a presença de todos e as 11h encerrou a reunião. Eu, 84 

______________________________, Samanta Regina dos Santos, Segunda Secretária 85 

do Conselho Municipal de Turismo de Irati, digitei. Eu, 86 

____________________________, Vanessa Alberton, Presidente do Conselho 87 

Municipal de Turismo, subscrevo a presente ata e a assino. 88 


